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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Pengaruh Pemberian Limbah Tahu Cair dan Limbah 

Teh Cair terhadap Pertumbuan Tanaman Seledri (Apium Graveolens L)  

Sebagai Media Belajar Materi Pertumbuhan dan Perkembangan” ini ditulis 

oleh Iis Nurrahma Wati, NIM. 17208153041, pembimbing Dr. Eni Setyowati 

S.Pd.,M.M. 

 

Kata Kunci: Pertumbuhan, Seledri, Tahu Cair, Teh Cair, Limbah, Media. 

  

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kurang diperhatikannya limbah tahu dan 

limbah teh yang dihasilkan setiap hari, padahal kita dapat memanfaatkannya 

sebagai suatu yang berguna, contohnya untuk kebutuhan unsur hara pada 

tanaman, limbah tahu cair dan limbah teh cair memberikan pengaruh yang 

signifikan dalam meningkatkan pertumbuhan vegetatif tanaman. Pemanfaatan 

limbah tahu dan teh terhadap tanaman salah satunya menjadikannya pupuk 

organic cair  digunakan untuk menaikkan produktivitas tanaman. Kandungan dari 

sisa protein yang tidak tergumpal dan zat-zat terlarut dalam air limbah akan 

membantu pertumbuhan pada tanaman. 

Tujuan dari penelitian ini adalah : (1) Untuk mengetahui adakah pengaruh 

pemberian limbah tahu cair, limbah teh cair, dan gabungan limbah tahu cair dan 

limbah teh cair terhadap pertumbuhan tinggi tanaman seledri (Apium graveolens 

L.), (2) Untuk mengetahui adakah pengaruh pemberian limbah tahu cair, limbah 

teh cair, dan gabungan limbah tahu cair dan limbah teh cair terhadap pertumbuhan 

jumlah daun tanaman seledri (Apium graveolens L.), (3) Untuk mengetahui 

adakah pengaruh pemberian limbah tahu cair, limbah teh cair, dan gabungan 

limbah tahu cair dan limbah teh cair terhadap pertumbuhan jumlah tangkai 

tanaman seledri (Apium graveolens L.), (4) Menghasilkan media belajar video 

yang dihasilkan layak digunakan. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dan pengembangan. 

pendekatan kuantitif digunakan untuk mengetahui pengaruh pertumbuhan 

tanaman seledri pada setiap perlakuan. Sedangkan pendekatan pengembangan 

dengan model ADDIE untuk mengembangkan media video belajar yang 

dihasilkan. Media yang dihasilkan diuji validitasnya oleh para ahli. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Ada pengaruh pemberian limbah 

tahu cair, limbah teh cair, dan gabungan limbah tahu cair dan limbah teh cair 

terhadap pertumbuhan jumlah daun tanaman seledri (Apium graveolens L.) 

dengan rata rata 27 cm dengan nilai signifikasi 0,000 atau nilai sig. < 0,05, (2) 

Ada pengaruh pemberian limbah tahu cair, limbah teh cair, dan gabungan limbah 

tahu cair dan limbah teh cair terhadap pertumbuhan jumlah daun tanaman seledri 

(Apium graveolens L.) dengan rata rata 11 helai dengan signifikasi 0,000 atau nilai 

sig. < 0,05, (3) Ada pengaruh pemberian limbah tahu cair, limbah teh cair, dan 

gabungan limbah tahu cair dan limbah teh cair terhadap pertumbuhan jumlah 

tangkai tanaman seledri (Apium graveolens L.) dengan 11 tangkai, dengan nilai 

signifikasi 0,000 atau nilai sig. < 0,05, (4) Media pembelajaran video yang 
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dihasilkan layak dan valid digunakan, dengan skor sebesar 43 dari 60 oleh ahli 

media dan skor sebesar 38 dari 40 oleh ahli materi. 

ABSTRACT 

Thesis with the title "The Effect of Giving Liquid Tofu and Liquid Tea Waste on 

Celery Plants (Apium Graveolens L) as a Learning Media of Growth and 

Development Material" was written by Iis Nurrahma Wati, Register Number. 

17208153041, advisor Dr. Eni Setyowati S.Pd., M.M. 

Keywords: Growth, Celery, Liquid Tofu, Liquid Tea, Waste, Media. 

This research is motivated by a lack of attention to tofu waste and tea waste 

produced every day, even though we can use it as a useful tool, for example for 

nutrient needs in plants, liquid tofu waste and liquid tea waste have a significant 

influence in increasing plant vegetative growth. One of the uses of tofu and tea 

waste for plants is that liquid organic fertilizer is used to increase crop 

productivity. The content of the remaining protein that is not clotted and dissolved 

substances in waste water will help the growth of plants. 

The objectives of this research are: (1) To know whether there is an effect of 

giving liquid tofu waste, liquid tea waste, and a combination of liquid tofu waste 

and liquid tea waste to the high growth of celery plants (Apium graveolens L.), (2) 

To know whether there is an effect of giving liquid tofu waste, liquid tea waste, 

and a combination of liquid tofu waste and liquid tea waste to the growth of the 

number of leaves of celery plants (Apium graveolens L.), (3) To know whether 

there is an effect of giving liquid tofu waste, liquid tea waste, and a combination 

of liquid tofu waste and liquid tea waste to the growth of the number of celery 

stalks (Apium graveolens L.), (4) Knowing the video learning media produced is 

suitable and valid to be used. 

This research used a quantitative approach and development. Quantitative 

approach was used to determine the effect of celery plant growth on each 

treatment. While the development approach with the ADDIE model is to develop 

learning video media produced. The resulting media was tested for validity by 

experts. 

The results of this research showed that: (1) There was an effect of giving 

liquid tofu waste, liquid tea waste, and a combination of liquid tofu waste and 

liquid tea waste to the growth of the number of leaves of celery plants (Apium 

graveolens L.) with an average of 27 cm with a significance value of 0,000 or sig 

value. <0.05, (2) There is an effect of giving liquid tofu waste, liquid tea waste, 

and combined liquid tofu waste and liquid tea waste to the growth of the number 

of leaves of celery plants (Apium graveolens L.) with an average of 11 strands 

with a significance of 0,000 or sig values. <0.05, (3) There is an effect of giving 

liquid tofu waste, liquid tea waste, and a combination of liquid tofu waste and 

liquid tea waste to the growth of the number of celery stems (Apium graveolens 

L.) with 11 stalks, with a significance value of 0,000 or sig value . <0.05. (4) The 
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resulting video learning media are suitable and valid to be used, with a score of 43 

out of 60 by media experts and a score of 38 out of 40 by material experts. 

  يهخص

 انسائم انشا٘ َٔفاٚاث انسائم انخٕفٕ إعطاء حأثٛش" بعُٕاٌ انعهًٙ انبحث

 ّخكخب" ٔانخًُٛت انًُٕ أخم يٍ حعهًٛٛت كٕسٛهت (ل أفٌٕٛ قبش) انكشفس َباحاث عهٗ

 سخٕٛاحٗ أُٚٙ كخٕسذان ،١٤٠٣٥١٣٠٢١  انقٕٚت ًَشة ،سحًٕحٙ َٕس إئس

 .انًاخسخٛش

 ، انسائم انشا٘ ، انسائم انخٕفٕ ، انكشفس ، انًُٕ: ٛتشئٛسان انكهًاث

 .انٕسائظ ، انُفاٚاث

 إَخاخٓا ٚخى انخٙ انشا٘ َٔفاٚاث انخٕفٕ بُفاٚاث الاْخًاو قهت انبحث ْزا ٚحفض 

 انًثال سبٛم عهٗ ، يفٛذة كأداة اسخخذايٓا ًٚكُُا أَّ يٍ انشغى عهٗ ، ٕٚيٛاً

 انسائم انشا٘ َٔفاٚاث انسائهت انخٕفٕ َٔفاٚاث ، انُباحاث فٙ انًغزٚاث لاحخٛاخاث

 انشا٘ َٔفاٚاث انخٕفٕ اسخخذاياث أحذ. انُباحاث ًَٕ صٚادة فٙ كبٛش حأثٛش نٓا

 إٌ. انًحاصٛم إَخاخٛت نضٚادة انسائهت انعضٕٚت الأسًذة اسخخذاو ْٕ هُباحاثن

 يٛاِ فٙ يزابت أٔ يزابت يٕاد عهٗ ٚحخٕ٘ لا انز٘ انًخبقٙ انبشٔحٍٛ يحخٕٖ

 .انُباحاث ًَٕ عهٗ ٚساعذ سٕف انصشف

 َفاٚاث لإعطاء حأثٛش ُْاك كاٌ إرا يا ححذٚذ( ١: )ْٙ انذساست ْزِ فأْذا

 َٔفاٚاث انسائم انخٕفٕ َفاٚاث يٍ ٔيضٚح ، انسائم انشا٘ َٔفاٚاث ، انسائم انخٕفٕ

 إرا يا نخحذٚذ (٢(. )ل أفٌٕٛ قبش)  انكشفس نُباحاث انعانٙ انًُٕ إنٗ انسائم انشا٘

 ٔيضٚح ، انسائم انشا٘ َٔفاٚاث ، انسائم انخٕفٕ َفاٚاث لإعطاء حأثٛش ُْاك كاٌ

 انكشفس َباث أٔساق عذد ًَٕ فٙ سائمان انشا٘ َٔفاٚاث انسائم انخٕفٕ َفاٚاث يٍ

 ، انسائم انخٕفٕ َفاٚاث لإعطاء حأثٛش ُْاك كاٌ إرا يا نًعشفت (٣)  أفٌٕٛ قبش) 

 انسائم انشا٘ َٔفاٚاث انسائم انخٕفٕ َفاٚاث يٍ ٔيضٚح ، انسائم انشا٘ َٔفاٚاث

 انفٛذٕٚ حعهى ٔسائظ يعشفت (٤(. )ل أفٌٕٛ قبش)  انكشفس سٛقاٌ عذد ًَٕ فٙ

 .نلاسخخذاو يُاسبت ُخدتانً

 نخحذٚذ انكًٙ انُٓح اسخخذاو حى. ٔانخًُٛت انكًٙ انًُٓح انذساست ْزِ حسخخذو

 ْٕ ًَٕرج يع انخطٕٚش َٓح أٌ حٍٛ فٙ. يعايهت كم عهٗ انكشفس َباث ًَٕ حأثٛش

 صحخٓا يٍ نهخأكذ انُاحدت انٕسائظ اخخباس حى. انًُخدت انفٛذٕٚ ٔسائظ حعهى حطٕٚش

 .انخبشاء بٕاسطت

 انخٕفٕ َفاٚاث إعطاء عهٗ حأثٛش ُْاك كاٌ( ١: )ٚهٙ يا انُخائح أظٓشث

 انشا٘ َٔفاٚاث انسائم انخٕفٕ َفاٚاث يٍ ٔيضٚح ، انسائم انشا٘ َٔفاٚاث ، انسائم



xxiv 
 

 بًخٕسظ سى ٢٢ بًعذل (ل أفٌٕٛ قبش)  انكشفس َباث أٔساق عذد ًَٕ فٙ انسائم

 ، انسائم انخٕفٕ َفاٚاث لإعطاء ٛشحأث ُْاك( ٢) ٠,٠٥. >سٛح قًٛت أٔ ٠,٠٠ قًٛت

 عذد ًَٕ فٙ انسائم انشا٘ َٔفاٚاث انسائم انخٕفٕ َٔفاٚاث ، انسائم انشا٘ َٔفاٚاث

 أ٠٠,٠ٔقًٛخّ بًخٕسظ خٕٛط ١١ بًعذل (ل أفٌٕٛ قبش)  انكشفس َباث أٔساق

 َٔفاٚاث ، انسائم انخٕفٕ َفاٚاث لإعطاء حأثٛش ُْاك( ٣)  ٠,٠٠ . >سٛح قًٛت

 ًَٕ فٙ انسائم انشا٘ َٔفاٚاث انسائم انخٕفٕ َفاٚاث يٍ ٔيضٚح ، نسائما انشا٘

 قًٛت أٔ ٠,٠٠ قًٛت بقًٛت ، سٛقاٌ ١١ يع (ل أفٌٕٛ قبش)  انكشفس سٛقاٌ عذد

 حٛث ، نلاسخخذاو يُاسبت انفٛذٕٚ عٍ انُاحدت انخعهى ٔسائظ( ٤) ٠,٠٥> ، سٛح

 ٔدسخت لإعلاوا ٔسائظ خبشاء قبم يٍ ٦٠ أصم يٍ ٤٣34 دسخت عهٗ حصهج

 .انًٕاد خبشاء قبم يٍ ٤٠ أصم يٍ ٣٣

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




